

Education

La rentrée dans les écoles : Colmar force d'inclusion

La rentrée approche à grands pas. L'heure pour le maire de Colmar, Eric Straumann, de faire sa traditionnelle tournée des écoles ce vendredi, et de passer en revue les travaux et les nouveautés. Au premier rang desquelles la classe pour enfants polyhandicapés à l'école Barrès.



L'école Maurice-Barrès est au centre de toutes les attentions en cette rentrée, avec l'ouverture de la toute première classe pour enfants polyhandicapés en Alsace. Photo Nicolas Pinot

L'école inclusive, à Colmar, ce ne sont pas que des mots. Année après année, la Ville offre des dispositifs de plus en plus diversifiés pour accueillir des élèves handicapés dans ses écoles. Après l'ouverture d'une Unité d'enseignement externalisée l'an dernier à l'école Serpentine, c'est une classe pour élèves polyhandicapés qui voit le jour en cette rentrée à l'école Barrès, rue d'Ostheim, en partenariat avec l'association Résonance.



Découverte de la salle spécialement aménagée à l'école Maurice-Barrès pour les élèves polyhandicapés. Photo Nicolas Pinot



Du matériel adapté. Photo Nicolas Pinot



Derniers préparatifs avant la rentrée. Photo Nicolas Pinot



Jérôme Roloff, à gauche, menuisier de la ville, a réalisé des meubles sur mesure pour l'école Sainte-Anne. Photo Nicolas Pinot



Jean-Marc Wagner, à droite, directeur de l'école maternelle Sainte-Anne depuis 2013. Photo Nicolas Pinot



Tout est prêt pour accueillir les petits écoliers. Photo Nicolas Pinot



La cour ombragée de l'école Wickram. Photo Nicolas Pinot



Pré-rentree pour les équipes exclusivement féminines de l'école Wickram. Photo Nicolas Pinot



L'école Rousseau a une nouvelle directrice, Laurie Haensch, au centre. Photo Nicolas Pinot



Le maire, entouré de Nathalie Burget, inspectrice de la circonscription de Colmar, et de son adjointe à l'enseignement Sybille Berthet, a dressé un tableau très positif de cette rentrée. Photo Nicolas Pinot

« C'est une première dans toute l'Alsace », a souligné le maire, [Eric Straumann](#), vendredi à l'occasion de sa traditionnelle tournée des écoles. Avec à sa suite l'inspectrice de l'Éducation nationale de la circonscription, Nathalie Burget, et son adjointe à l'éducation, Sybille Berthet, le premier magistrat a découvert la salle qui a été spécialement aménagée pour ces élèves un peu particuliers qui feront leur rentrée en décalé, le 16 septembre.

Là, l'équipe pédagogique, constituée de Céline Muscillo, enseignante spécialisée, d'une éducatrice de Résonance, Nadège Philippe, et de deux aides médico-psychologiques, Sarah Assoul et Isabelle Lambolez, prendra en charge dix élèves de 6 à 11 ans, cinq le matin et cinq l'après-midi, et proposera différents ateliers autour de trois pôles de travail, dédiés au travail scolaire, à la détente et aux soins.

L'idée est que ces élèves trouvent leur place dans l'école et créent du lien avec les autres enfants. Un projet dûment préparé depuis des mois avec l'Éducation nationale, la mairie et l'association Résonance, mais aussi avec les équipes enseignantes, les parents et les élèves. Un beau défi pour la nouvelle directrice de l'école, Perrine Dodin, qui succède à François Lentz à ce poste.

Plus de 3,4 millions d'euros de travaux dans les écoles cette année

Direction ensuite l'école Sainte-Anne, nichée rue Mathias-Grunewald où l'assistance, accueillie par le directeur Jean-Marc Wagner, a pu constater le travail réalisé par Jérôme Roloff, menuisier pour le service enseignement aux ateliers de la Ville. Rangements, placards : tout a été fait sur mesure pour désencombrer les couloirs de cette petite maternelle, conformément aux recommandations de la commission de sécurité.

Sécurité, maintien en condition des bâtiments, amélioration du cadre de vie : cette année la Ville de Colmar a consacré plus de 3,4 millions d'euros aux travaux réalisés dans ses quelque 30 écoles. Un passage par l'école Wickram puis Rousseau, en centre-ville, ont permis d'évoquer les contraintes imposées par les bâtiments historiques lors des travaux de mise en conformité.

« Pour refaire la toiture de l'école Wickram, il faudrait compter neuf millions d'euros », a rappelé le maire au directeur Alain Wagner. En attendant, il a été procédé à des travaux d'entretien des gouttières et à la remise en place de quelques tuiles. L'école, accolée aux Catherinettes, a aussi bénéficié d'un éclairage LED et de faux plafonds à l'étage pour cette rentrée.

À l'école Rousseau, de gros travaux sont en cours depuis plus de deux ans, pour un montant de 250 000 euros et devraient s'achever à la fin de l'année 2024. L'entrée principale, qui donnait sur la rue, a été condamnée et se fait désormais sur le côté du bâtiment, dans l'impasse. Après des travaux de sécurisation des bâtiments et d'accessibilité dans les sanitaires, reste à terminer l'ascenseur. « Son installation dans un secteur sauvegardé s'est révélée un exercice difficile, a expliqué Eric Straumann. On a dû le mettre à l'intérieur du bâtiment, ce qui est plus contraignant qu'à l'extérieur. »

Pas de quoi inquiéter la nouvelle directrice, Laurie Haensch, qui arrive de Guebwiller. Cette musicienne est ravie de prendre les rênes d'une école qui accueille en son sein la pré-maîtrise de Colmar, avec deux classes de 24 et 25 élèves cette année. Sans compter que de belles festivités se préparent dans le cadre cette année des 40 ans de la maîtrise des garçons de Colmar et du 80^e anniversaire de la libération de Colmar...